



Observatoire de la Dépense Publique

Contrôle citoyen des finances publiques de la République Démocratique du Congo

COMMUNIQUE N°004/ODEP/SEPTEMBRE/2023

L'ODEP DENONCE L'ARRESTATION ARBITRAIRE DU JOURNALISTE STANIS BUJAKERA ET EXIGE SA LIBERATION IMMEDIATE

L'Observatoire de la Dépense Publique (ODEP) dénonce l'arrestation arbitraire de Stanis BUJAKERA TSHIAMALA, journaliste-correspondant du magazine Jeune Afrique, Reuters et Directeur de publication adjoint du média en ligne ACTUALITE.CD, et exige sa remise en liberté immédiate.

Arrêté dans la soirée du 8 septembre 2023 à l'aéroport de la capitale du pays, l'ODEP estime que la "détention prolongée" de ce journaliste chevronné pour un article publié à Jeune Afrique qui ne porte pas sa signature ressemble à une "prise d'otage" et à une tentative de restriction de la liberté de la presse en République démocratique du Congo.

Le contenu de cet article concernant la mort du député, ancien ministre des transports et porte-parole du parti de l'opposant Moïse KATUMBI, Chérubin OKENDE SENGA, publié sur le site internet de Jeune Afrique le 31 août 2023 porte la signature de "la rédaction" de Jeune Afrique.

Dès lors, Stanis BUJAKERA TSHIAMALA ne peut être tenu responsable de cet écrit aux yeux de la loi congolaise. C'est au Directeur de Jeune Afrique de répondre et non à un simple correspondant. Où est l'État de droit tant crié par le Président Félix TSHISEKEDI. Tout ceci nous replonge dans les pages sombres de notre histoire, à l'époque où Etienne TSHISEKEDI, NGALULA MPANDANJILA, Marcel LIHAU, KIBASA MALIBA et neuf autres parlementaires d'heureuse mémoire furent persécutés par le régime du Sinistre Mobutu pour leur noble combat en faveur de l'État de droit et d'un Congo libre et démocratique. Excellence Monsieur le Président, de qui êtes-vous finalement l'héritier politique ???

Stanis BUJAKERA TSHIAMALA est réputé pour son objectivité dans le traitement des informations ; son engagement pour l'amélioration de la bonne gouvernance et son dynamisme pour la démocratie en RDC.

Excellence Monsieur le Ministre Patrick MUYAYA, l'ODEP vous interpelle de manière particulière dans ce dossier et vous prie d'agir pour la libération immédiate de Stanis.

Pour l'Observatoire de la Dépense Publique


Florimond MUTEBA TSHITENGE
Président du Conseil d'Administration